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找到出路更重要

■微论撷英

□本报新闻观察员 洛谭

焚烧秸秆现象难绝迹，跟环保意识有一定关系，但
说到底，又回到了老问题上：这不是单靠一个“禁”字就
能解决的，还是要给秸秆找到比付之一炬更好的出路。

暖气费：不怕花钱，就怕不知钱花在哪儿
再有一个月，供暖季就

到了。晚报记者从市发改委、
供热企业了解到，虽然我市
煤炭平均价格同比下降约
12%，但供热成本仍高于现行
居民供热价格。对此，众网友
有话说。

表示“想不通”的人占多
数。@韧性之城 2011：直接
说今年的取暖费不降不就
行了！@蔯俊輝：涨价容易降
价难！

取暖费真的只会升不会
降吗？@湖南女子学院张闻
骥建筑工程师：价格应有升
有降才符合市场规律，不能
陷入只升不降的怪圈。

是否能这样理解——煤
炭均价同比下降，取暖费就

该降。@去去去去去嫌弃不
这么看：运输费、工人工资都
不算吗？每年地下管道的折
旧和新建管道所需的费用也
不考虑？还有气体正常损耗、
中间税费等，把这些因素加
起来算才行。@喊我黄三金
不以为然：这些名堂听得太
多了，更何况它们都是影响
取暖费的次要因素。@一页
西国当起和事佬：缺乏真凭
实据的争论没有任何实质意
义，还是需要权威部门出面
说明。

是否该举行取暖费听
证 会 ？在 @ 继 承 人 杜 齐 看
来，举行听证会很有必要：
这是关系全市老百姓的大
事，应该给大家一个发言的

平台。@猫的嫁衣却有些担
忧：马上就要开始供暖了，此
时举行听证会是不是晚了？
@天枰座的奶茶：在去年的
供暖价格改革调整听证会
上，只有涨价 12.5%和涨价
18.7%两个方案可以探讨，此
次恐怕举行了听证会也没什
么好结果。

正如@云小谦勇往直前
所说：老百姓并非怕花钱，而
是怕不知道钱花到哪儿去
了。@张栩翔的话倒出了很
多 人 的 心 声 ，建 议“ 算 细
账”：在取暖费的调整上，市
民享有知情权和监督权，如
果没有透明、公开的翔实数
据，有关取暖费的质疑就无
法化解。 （王斌）

龙门 站ee

提起几天前错过的“红
月亮”，不少人仍有遗憾：一
次天文奇观，被一场霾给搅
和了。看不成“红月亮”，还
可以搜搜网页弥补，可生活
在雾霾中，呼吸着那烧烤味
儿的空气，既难受又伤身体，
就让人受不了了。

翻看晚报，夺走人们眼
福的霾，主要是由焚烧秸秆
造成的。焚烧秸秆的现象，
不仅省内部分县市有，我市
周边也有——这不禁令人生
疑：难道秸秆焚烧解禁了？

当然，解禁是绝不可能
的。有省内媒体报道，就在
国庆长假期间，省环保监察
总队还派出多个小组，到一
些地市巡查焚烧秸秆情况，
看不到丝毫松懈的迹象。

也许有人会问，既然年
年禁烧，既然从上到下一直
重视，为啥还有人悄悄燃

起秸秆？该怪农民环保意识
差吗？

应该说，焚烧秸秆现象
难绝迹，跟环保意识有一定
关系，但说到底，又回到了老
问题上：这不是单靠一个

“禁”字就能解决的，还是要
给秸秆找到比付之一炬更好
的出路。

上周五晚报讲述的西工
区红山办事处的事情，就是
一个生动的例子：往年该办
事处要耗费大量人力、物力
开展禁烧工作，但成效很有
限；如今田间地头、房前屋
后，秸秆几乎不见踪影，焚烧
现象基本绝迹。

有窍门？没啥窍门，就
是给秸秆找到了出路。想想
也是，种植户有补贴，养殖户
有补助，100 万元真金白银
拿出来，真正把秸秆变成宝
贝疙瘩，谁还舍得烧掉呢？

由于老龄人口存在养老
资产不足、消费和购买能力不
足等问题，未来可能陷入“银
发贫困状态”。

——国庆长假前夕，清华
大学公共管理学院与社会保
障中心教授杨燕绥发布了一
份《中国老龄社会与养老保障
发展报告2013》，这份报告明

确指出

中国房地产市场崩盘中？
这种观点不要再说了好不好。
看看上半年房地产上市企业的
利润，毛利率大多在30%以上，
净利率在 14%左右，比制造业
不知道好了多少。房地产只
是不习惯赚得少而已。

——经济学家马光远

从没想过当中国内地首
富，也没想过当浙江杭州首
富，连小区首富都不想做。一
个人花不了多少钱，我说过我
最快乐的日子是一个月拿 90
块人民币的时候。

——马云


